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VILLE EN ACTION 

Le Bailly-infos de cette fin d’année s’associe au nu-
méro hors-série consacré au bilan de trois ans de ré-
alisations.

Bilan à mi-mandat : une ville vivante !
Dès la première année de la mandature, notre prin-
cipale préoccupation a été d’assurer une capacité 
financière suffisante à notre Commune pour sauve-
garder son autonomie en vue de réaliser les investis-
sements auxquels nous nous étions engagés. Notre 
ville et son esprit village auxquels nous sommes tant 
attachés, doit demeurer à la fois authentique et at-
tractive, appuyée par les compétences de sa commu-
nauté de communes « Versailles-Grand Parc ».  
La maîtrise du Plan Local d’Urbanisme retrouvée, 
nous nous sommes éloignés de tout risque de caren-
cement et de pénalités excessives grâce au lance-
ment, dès cette année, de nouveaux projets validés 
par la Préfecture. Je suis heureux de vous informer 
que l’aménagement de la halle du marché est lauréat 
du Prix de l’innovation urbaine, décerné par les dé-
partements des Hauts de Seine et des Yvelines. Notre 
programme s’accompagne donc d’investissements 
stimulants avec également l’extension de la maison 
médicale, la rénovation thermique des bâtiments ou 
encore le renouvellement de l’éclairage public LED…. 
Ces derniers sont financés à la fois par une épargne 
communale significative, réalisée entre 2020 et 
2023, et par l’obtention de fortes subventions reçues 
du Département, de la Région et des organismes de 
l’Etat. Bailly se porte donc bien à l’issue de cette pre-
mière partie de la mandature : nous avons mainte-
nu nos projets sans recours à l’emprunt, en raison de 
notre capacité à les autofinancer.

Une vitalité culturelle et artistique intercommunale ...
Nous appuyant sur le concours actif de nos associa-
tions locales et sur l’exceptionnelle activité artistique 
du Conservatoire à rayonnement régional de VGP, 
nous sommes parvenus à doper l’offre culturelle de 
Bailly à l’instar de la seconde édition du festival de 
Guitare. Celui-ci a été une réussite pour nos deux 
villes, mettant les jeunes talents de toute la com-
munauté d’agglomération à l’honneur, aux côtés 
d’artistes reconnus et de la délégation de musiciens 
de Godella. Pour sa 8e édition, le festival Electrochic 
réinvestira en mars prochain la scène du théâtre de 
Bailly pour proposer à notre jeunesse une nouvelle 
immersion dans l’univers de la musique électro. Les 
amateurs de danses classique et contemporaine 
pourront profiter des spectacles qu’assure régulière-

ment notre association locale « Rythme et Danse ». 
Par ailleurs, certaines pièces jouées lors du festival 
du mois « Molière » sont désormais à l’affiche de 
notre commune tout comme celles programmées par 
« Gally Scène » ou dans le cadre du Festival de théâtre 
amateur. Nous investissons pour des évènements 
de qualité et de proximité afin que ces spectacles 
puissent être un vecteur d’émancipation pour notre 
jeunesse et d’évasion pour tous. 

Bailly et Noisy-le-Roi au pays de l’oncle Sam 
En septembre dernier, Caroline de Sazilly, notre 
Conseillère déléguée au Jumelage et à l’Emploi ainsi 
que des élus de Noisy-le-Roi et les membres de l’As-
sociation du Jumelage, se sont rendus à Albion. Cette 
délégation représentant nos deux villes, a été cha-
leureusement accueillie par Victoria Snyder, Maire 
d’Albion et son équipe. Ce voyage a permis d’aborder 
de nombreux projets notamment un camp d’été pour 
nos scouts prévu sur le nouveau continent. Un festi-
val de piano devrait également se dérouler à Albion 
l’année prochaine avec en retour une participation 
américaine au Festival de guitare ainsi que de nom-
breux échanges tant scolaires que sportifs. 
Par ailleurs, lors des cérémonies du 11 novembre, 
Marc Tourelle et moi-même avons rendu hommage 
à l’entrée en guerre des Etats Unis au côté des alliés 
en avril 1917 accélérant la fin des hostilités de la 1ère 
guerre mondiale. Au cours de ce conflit, deux millions 
de soldats américains ont combattu sur le sol fran-
çais. Plus de 100 000 hommes y ont trouvé la mort. 
Parmi eux, le Caporal Patrick Léon Hanlon, diplômé 
du Collège d’Albion et membre de la garde nationale 
du Michigan qui a perdu la vie en août 1918.Celui-ci 
repose au cimetière américain de Picardie. La ville 
de Bailly a exprimé sa profonde gratitude envers ces 
jeunes militaires et volontaires américains qui se 
sont engagés aux côtés de nos aïeux et plus particu-
lièrement ces soldats originaires d’Albion, cité avec 
laquelle nous sommes liées depuis 25 ans.

Toute l’équipe municipale se joint à moi pour vous 
adresser nos vœux les plus chaleureux et vous sou-
haiter une année 2024, lumineuse d’échanges et 
de solidarité. Nous vous attendons nombreux pour 
partager la galette des rois le 20 janvier prochain.

Partageons toujours nos valeurs de respect,  
de bienveillance et d’écoute.

Belle année à tous !
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retrouvé !  »

Votre Maire, Jacques Alexis
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L’AGENDA DE BAILLY 

NOVEMBRE

MES ANCIENNES  
MAÎTRESSES
25 NOVEMBRE 20H30
26 NOVEMBRE 17H
Théâtre de Bailly

DÉCEMBRE

MARCHÉ DE NOËL
2 ET 3 DÉCEMBRE
10H30 -18H30
Théâtre de Bailly 
Entrée libre 

ILLUMINATIONS 
DE NOËL 
9 DÉCEMBRE 
À PARTIR DE 17H30
Parc de la mairie de Bailly

PERMANENCES DE M. LE MAIRE
Jacques Alexis reçoit les Baillacois sur rendez-vous afin de leur permettre de faire état 
de leurs principales préoccupations. Elles ont lieu, tous les quinze jours, le samedi entre 
9h30 et 11h à l’hôtel de Ville. Pour prendre rendez-vous, contactez son secrétariat au 
01 30 80 07 62 ou par mail à maire@mairie-bailly.fr

Samedi 2 décembre, samedi 16 décembre

CHEZ NOS
VOISINS
LES ATELIERS RÉPAR’ 
- RÉPAR’CAFÉ 
JEUDI 7 DÉCEMBRE 
18H À 20H30
- RÉP’CRÉA COUTURE 
ET RÉPAR’CAFÉ 
SAMEDI 16 DÉCEMBRE 
9H30 À 12H 
Maison de la Quintinie
24 chemin du Cornouiller 
Noisy-le-Roi

PUCES DES 
COUTURIÈRES 
SAMEDI 27 JANVIER 
DE 10H À 17H 
Anciennes Écuries
Noisy-le-Roi
Association du 
Rond-Point 

THÉÂTRE  
« APOCALYPSE  
RÉPUBLICAINE »  
Bernard Pinet
SAMEDI 13 JANVIER
20H30
Anciennes Écuries
Au profit des Restos 
du Cœur

EXPOSITION ALEXIA 
ET JORGE BORRAS 
DU VENDREDI 2 AU 
DIMANCHE 11 FÉVRIER
Anciennes Écuries
Noisy-le-Roi

À LA UNE

BAILLY FÊTE NOËL !
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CONCERT DE GOSPEL 
SEEDS OF JOYS
9 DÉCEMBRE
19H30 
Théâtre de Bailly

DON DU SANG
9 DÉCEMBRE
DE 9H À 13H
Salle Bernard Gauthier

JOURNÉE PULL DE NOËL 
19 DÉCEMBRE 
TOUTE LA JOURNÉE

CONCERT TOUS EN 
SCÈNE – TES PROD
16 DÉCEMBRE
20H30
Théâtre de Bailly 

GALETTE DES ROIS
À LA POPULATION 
20 JANVIER 
16H
Théâtre de Bailly

EXPOSITION 
« Histoire des sports 
équestres dans les JO de 
l’Antiquité à Paris 2024 »
DU 24 JANVIER
 AU 7 FÉVRIER 
Bibliothèque de Bailly

Suivez l’actualité
 de la ville

www.ville-bailly.fr

@Ville de BaillyAbonnez-vous 
à notre newsletter !

FORMATION 
AUX PREMIERS 
SECOURS AVEC 
LA CROIX ROUGE 
06 DÉCEMBRE 
Gymnase des Princes, 
Noisy-le-Roi

Apprendre à se protéger 
avant de porter secours, 
maintenir la victime en 
état de survie dans les 
meilleures conditions pos-
sibles jusqu’à ce que les 
secours prennent le relais, 
apprendre la position la-
térale de sécurité (PLS) , le 
massage cardiaque, savoir 
utiliser un défibrillateur et 
tout connaître sur l’AVC 
(accident vasculaire céré-
bral), tels sont les gestes 
que vous apprendrez au 
cours de cette séance diri-
gée par Yvon Coppin, for-
mateur officiel à la Croix 
Rouge et organisée par 
Dany Mouton en charge 
des inscriptions et du 
mode de fonctionnement. 
Ces cessions ont lieu au 
gymnase des Princes (rue 
des Princes) par groupe de 
10 personnes, à partir de 
14 ans. Une participation 
de 10 € par personne est 
demandée au profit de la 
Croix Rouge Française. En 
fin de séance, un certificat 
IPS vous sera remis. 

Renseignements
Dany Mouton
danymouton78@gmail.com

CONFÉRENCE ALTAÏR 
Chine, sur la route de la soie 
17 DÉCEMBRE 
À PARTIR DE 17H
Théâtre de Bailly

CONCERT DE NOËL
Par les chorales
Contrepoint du Pecq 
et Seinephonia 
de L’Etang-la-Ville 
17 DÉCEMBRE 
17H
Église Saint-Sulpice Bailly

VACANCES SCOLAIRES 
DE NOËL DU VENDREDI 
22 DÉCEMBRE AU 8 JAN-
VIER 2024

JANVIER

CONFÉRENCE ALTAÏR 
Tibet, ombre et lumières 
14 JANVIER  
À PARTIR DE 17H
Théâtre de Bailly

CÉRÉMONIE DES VŒUX 
17 JANVIER 
19H
Théâtre de Bailly
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Depuis 2019, les Départe-
ments des Hauts-de-Seine et 
des Yvelines ont mis en place 
une stratégie d’innovation 
urbaine pour faire émerger 
des projets innovants et po-
sitionner l’Ouest francilien 
comme territoire leader de la 
ville de demain. Le mercredi 
11 octobre, Georges Siffredi, 
Président du Département 
des Hauts-De-Seine, et Pierre 
Bédier, Président du Départe-
ment des Yvelines, ont remis 
les Trophées de l’Édition 2023 
du Prix interdépartemental 
de l’innovation aux Maires 
des Hauts-de-Seine et yve-
linoises lauréates. Ce prix 
récompense des communes 
et intercommunalités inno-
vantes dans les domaines 
s o c i a u x ,  é c on om iq ue s  e t 
environnementaux. Cette 
année,  Rueil-Malmaison, 
Saint-Germain-en-Laye, 

Achères, Issy-les-Mouli-
neaux, Meudon, Suresnes et 
Bailly ont été lauréates. Au 
total 15 collectivités des deux 
Départements ont reçu un 
prix au titre d’un projet dit 
exemplaire dans les domaines 
écologiques, architecturaux et 
paysagers.

UN PRIX POUR LA 
HALLE DE MARCHÉ 
Cette récompense souligne la 
reconnaissance par ces deux 
départements de la qualité de 
ce projet majeur en cours de 
réalisation au profit de notre 
ville et des communes avoi-
sinantes. 
« Le marché est actuellement 
en extérieur, situé sur une 
place en enrobé. Par la réa-
lisation de ce projet, la ville 
souhaite valoriser l’espace 
public et le marché qui est 
déjà très apprécié par ses ha-

Compte-tenu d’un système d’éclairage  vieillissant, ne 
répondant plus aux normes d’économie d’énergie et envi-
ronnementales, la Ville a lancé un plan de renouvellement 
total de son éclairage public. Plus de 500 points lumineux 
seront améliorés. Les nouvelles installations seront dotées 
des dernières technologies en matière de gestion. Jusqu’ici 
les lampadaires se géraient grâce à différentes armoires 
électriques. Le nouveau projet inclura une télégestion avec 
le système qui permettra de commander chaque mât à 
distance avec un allumage automatique afin de satisfaire 
au mieux les besoins de tous les usagers.

UNE ÉCONOMIE D’ÉNERGIE
Avec la mise en place des LED, la Ville réalisera une éco-
nomie d’énergie de significative pour une consommation 
passant de 50 à 22kw. Les travaux seront réalisés entre 
décembre 2023 et janvier 2024. La société SPIE CITY-
NETWORKS assurera les travaux et la maintenance de l’ins-

tallation. Ce plan de renouvellement de 
l’éclairage public est largement 

subventionné. De plus, la tota-
lité des mâts qui le nécessite 

seront remis en état fina-
lisant ainsi l’esthétique 

général de la ville. 

BAILLY, LAURÉATE DU PRIX 
DE L’INNOVATION URBAINE 2023 
POUR NOTRE HALLE DU MARCHÉ

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE

PLAN DE RENOUVELLEMENT 
DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC 

bitants et par les résidents des 
communes voisines. Le projet 
permettra de requalifier la 
place, de renforcer sa vocation 
commerciale et de consti-
tuer un véritable marqueur 
architectural et paysager du 
centre-ville par sa visibi-
lité. Au-delà de sa fonction 
commerciale, l’équipement fa-
vorisera une diversité d’usages 
pour une plus grande ani-
mation : marché 2 fois par 
semaine, projections exté-
rieures de films l’été, fêtes de 
la Commune, brocantes, ma-
nifestations culturelles... Ce 
projet prévoit également de 
récupérer les eaux de pluie 
sur une toiture de plus de 
500 m² pour le  nettoyage 
après les sessions de marché, 
de désimperméabiliser cette 
grande surface en étudiant 
des revêtements adéquats et 
d’augmenter ainsi l’offre de 

  infos
www.mairie-bailly.fr 

La ville de Bailly dispose d’un 
cabinet médical mis à dis-
position de trois médecins 
généralistes et d’un podologue. 
Alors que Bailly est classée par 
l’Agence Régionale de Santé 
(ARS) dans une zone d’inter-
vention prioritaire, nous avons 
la chance d’avoir un médecin 
remplaçant qui souhaite s’ins-
taller dans notre commune. 
Il est pour nous essentiel de 
pouvoir lui offrir rapidement 
les conditions d’installation en 
réalisant des travaux d’exten-
sions du cabinet médical. Cet 
aménagement est d’autant 
plus justifié qu’il nous faut 
anticiper le départ prochain 
à la retraite d’un médecin de 
la commune. Le projet permet 
également de proposer les 
locaux du premier étage, grâce 
à la réalisation d’un ascenseur 
PMR à un cabinet de kiné-
sithérapeutes.

RÉCONCILIER L’OFFRE 
ET LA DEMANDE
Ce projet travaillé en concer-
tation avec l’ensemble des 
professions médicales, est très 
attendu car il permet, tout en 
travaillant un parcours de soin, 
d’offrir la possibilité d’exercer 
la médecine de manière non 
isolée. C’est pourquoi, afin de 

satisfaire tous ces objectifs, la 
collectivité souhaite agran-
dir son cabinet médical pour 
mieux répondre aux attentes 
de ses administrés. Il passerait 
de quatre à sept cabinets, avec 
en plus l’installation de deux à 
trois kinésithérapeutes au 1er 
étage. 

PÔLE SANTÉ

EXTENSION  
DE LA MAISON
MÉDICALE

  infos
Planning prévisionnel :
2/11 : début des travaux.
Fin des travaux du 1er étage : 
fin janvier
01/05/24 : réception travaux

 Denis Petitmengin
 Maire-adjoint  
 Voirie et Travaux

>

 Denis Petitmengin
 Maire-adjoint  
 Voirie et Travaux

>

stationnement pour personnes 
à mobilité réduite. »
Ce projet est financé en grande 
partie par le Département des 
Yvelines, la Région Île-de-
France ainsi que par l’Agence 
de l’Eau.  
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La Ville a prévu un schéma global d’aménagement cyclable 
sur l’ensemble de la commune. Il permettra à terme de re-
lier les différentes villes environnantes en intégrant les axes 
structurants également portés par la Région et le Départe-
ment, et les installations déjà en place. Ce projet se fera en 
plusieurs phases. Pour ce qui concerne les aménagements 
intramuros, plusieurs aménagements ont été pensés afin de 
relier les points d’intérêts notamment culturels, scolaires, 
administratifs… L’objectif est de permettre aux Baillacois/
coises de circuler en toute sérénité sur des itinéraires me-
nant à ces différents lieux, tout en intégrant les probléma-
tiques de sécurité, de circulation automobile, de voies apai-
sées ou encore les contraintes de terrain. Ces installations 
de type voies vertes, chaucidou, iront de pair avec la mise 
en place de parkings dédiés aux cycles.

Un nouveau passage au Parc de la Chataigneraie 
Si l’on prend l’exemple du cheminement qui passera par le 
parc de la Chataigneraie, la circulation des vélos a été pensée 
afin de réserver un passage sécurisé aux piétons, toujours 
prioritaires, poussettes et joggeurs. Par ailleurs, la chaussée 
sera élargie avec un enrobé absorbant, afin de limiter l’im-
pact sur l’environnement et pour faire perdurer l’infiltration 
de l’eau. Le circuit longera la bordure du parc, sans passer 
par le pont. En plus des aménagements des voies, une signa-
lisation verticale, comme des panneaux indicatifs, permettra 
à tous d’évaluer la distance entre les différents points d’inté-
rêts de la ville.

QU’EST-CE-QU’UN PLAN 
LOCAL D’URBANISME ?
Le PLU est le document de 
planification concernant 
l’ensemble du territoire qui 
exprime un projet d’avenir pour 
la ville et qui le traduit dans un 
cadre réglementaire.
Il a vocation à anticiper, faci-
liter et maîtriser l’évolution et 
le développement du territoire 
sur le fondement d’objectifs 
énoncés afin que chaque projet 
concoure à la qualité de la ville.
La commune a lancé par déli-
bération N°2021/97 du Conseil 
municipal du 9 décembre 
2021, une nouvelle procédure 
de modification de son Plan 
local d’urbanisme (PLU). La 
modification n° 4 permettra 
notamment la réalisation d’une 
opération de logements locatifs 
sociaux inclusifs. La commune 
est assujettie aux dispositions 
de la loi Solidarités Rénovations 
Urbaines (SRU). 

UNE 4E MODIFICATION  
POUR LE SECTEUR  
CHAPONVAL
L’objet de cette modification 
porte principalement sur le 
reclassement en zone rési-

dentielle pour permettre la 
création de logements sociaux. 
La Ville affectera ces loge-
ments à des familles d’enfants 
porteurs de handicaps, à des 
jeunes adultes porteurs de 
handicaps, à des familles mo-
noparentales ainsi qu’à des 
jeunes actifs.  

n Pour envisager le quar-
tier Chaponval de demain, 
votre avis compte !  Vous avez 
jusqu’au 4 décembre pour ex-
primer vos attentes :
- en mairie, un registre est 
tenu à votre disposition aux 
horaires d’ouverture ;
- en ligne sur :
participons-pour-bailly.fr
- par email à :
enquetepublique-plu@
mairie-bailly.fr

À la fin de cette période de 
concertation, la commune 
publiera le bilan sur son site 
internet. Celui-ci sera égale-
ment remis au commissaire 
enquêteur en charge de l’en-
quête publique. 

Participation financière de la 
commune dans le cadre de la 
Résidence Gondi.
Afin de bénéficier de trois lo-
gements réservés à la ville, le 
conseil municipal a voté une 
subvention qui sera versée 
en deux fois sur des exercices 
budgétaires distincts :
- Un premier versement de 
105 000 € sur l’exercice bud-
gétaire 2023
- Un deuxième versement de 
105 000 € sur l’exercice bud-
gétaire 2024. Le versement de 
cette surcharge foncière sera 
par la suite déduit des péna-
lités SRU applicables à la ville.
- Participation financière de 
la commune dans le cadre de 
la résidence du Manoir
Grâce à cette participation 
financière, la commune bé-
néficiera de dix logements 
réservés à la ville.
La subvention sera versée en 
deux fois sur des exercices 
budgétaires distincts :
- Un premier versement de 
114 000 € sur l’exercice bud-
gétaire 2025.
- Un deuxième versement de 
114 000 € sur l’exercice bud-
gétaire 2026.

Modification du PLU n°4 
Les plans locaux d’urbanisme 
ont succédé, depuis la loi du 

13 décembre 2000 relative à 
la solidarité et au renouvel-
lement urbains, aux « Plans 
d’Occupation des Sols » (POS) 
décentralisés en 1983. Le Plan 
Local d’Urbanisme (PLU) est un 
document d’urbanisme qui, à 
l’échelle du groupement de 
communes ou de la commune, 
traduit un projet global d’amé-
nagement et d’urbanisme et 
fixe en conséquence les règles 
d’aménagement et d’utilisation 
des sols. Le plan local d’ur-
banisme de notre commune 
nécessite une modification 
afin de permettre la réalisa-
tion de logements sociaux dans 
le secteur Chaponval. Cette 
modification s’accompagne 
d’une étude environnementale. 
Outre l’évolution du zonage 
dans cette zone dite « secteur 
Chaponval », la modification 
inclus également la création 
d’un périmètre d’Orientations 
d’aménagement et de pro-
grammation (OAP) n°3 pour 
encadrer le projet de renou-
vellement urbain sur le terrain 
du 9 rue Chaponval, ancienne-
ment occupé par les bureaux 
Mercedes.
Dans le cadre de ce type de mo-
dification, les habitants sont 
appelés à participer via un re-
gistre numérique mis en ligne 
afin que la commune tienne 

LES ACTUALITÉS 
DU CONSEIL MUNICIPAL 
Suite au conseil municipal du 12 octobre dernier, vous retrouverez ici 
les décisions importantes pour la commune et ses administrés. 

compte de leurs préoccupa-
tions sur ce secteur. 

Modification des tarifs de la 
restauration scolaire et des 
activités périscolaires et ex-
trascolaires
Pour tenir compte de l’aug-
mentation de l’ensemble des 
coûts et notamment des évolu-
tions tarifaires de la prestation 
de restauration, délivrée par 
le prestataire CONVIVIO, la 
commune modifie ses tarifs 
de restauration scolaire et 
celles des prestations périsco-
laires. En effet, le prix du repas 
pour la commune a été reva-
lorisé par le prestataire du fait 
de l’augmentation importante 
du coût des denrées, avec une 
hausse de 12 % des prix pour 
l’année 2023-2024, applicable 
dès le 1er septembre 2023. De 
plus, compte tenu de la nette 
augmentation des coûts liés 
aux fluides mais aussi aux 
charges de personnel, no-
tamment au recrutement d’un 
poste d’ATSEM, il est proposé 
une augmentation de 8% sur 
l’ensemble de la tarification. 
Les nouveaux tarifs seront 
applicables à compter du 1er 
janvier 2024. 

FRAUDE
De nombreux démarchages 
frauduleux ont été signalés 
à la police municipale. Il est 
bon de rappeler les habitudes 
et les éléments à savoir pour 
repérer les escroqueries et 
se protéger contre le démar-
chage à domicile non officiel 
ou frauduleux : le démarchage 
est une action légale.
Le démarcheur doit présen-
ter une carte professionnelle 
avant d’entamer la moindre 
action. De plus, il est vivement 
conseillé d’avoir un certain 
nombre d’informations avant 
la conclusion d’un contrat. 
Il faut exiger la signature et 
la remise d’un contrat com-
portant toutes les mentions 
obligatoires. 
En général la mairie du lieu de 
démarchage reste informée de 
ce genre d’actions réalisées sur 
son territoire. 
Bon à savoir, il existe une 
interdiction d’exiger une 
contrepartie financière 
pendant sept jours après la 
conclusion du contrat.
Il est judicieux de connaître 
ses droits en cas d’escroque-
rie ou de changement d’avis. 
Faites jouer votre droit de 
rétractation (sauf pour certains 
contrats définis par la loi). Vous 
avez 14 jours pour renoncer à 
votre contrat par lettre recom-
mandée avec accusé de récep-
tion. En conclusion, par précau-
tion, ne laissez pas entrer chez 
vous le représentant d’une 
entreprise dont vous n’avez 
pas sollicitée vous-mêmes les 
services.

CONCERTATION PUBLIQUE

MODIFICATION N°4 
DU PLU, VOTRE AVIS 
COMPTE ! 

MOBILITÉS DOUCES

AMÉNAGEMENTS CYCLABLES 

 Sabrina Tourmetz
Maire adjoint
Urbanisme & Habitat

>



VILLE EN ACTION
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 Bertrand Menigault
 Maire-adjoint  
 Culture et Ressources 
 Humaines

>

Silvia Brochetelle assiste-
ra Marlène Mathieu pour 
former un tandem au sein du 
service Culture – Éducation. 
Cette nouvelle organisation 
permettra de développer les 
partenariats avec les asso-
ciations locales sur les temps 
périscolaires et les projets 
culturels.
Après des études d’espagnol 
à la Sorbonne, elle commence 
à travailler dans le monde 
de l’animation et de la petite 

QUELQUES MOTS 
D’IDA GONTHIER, 
NOTRE NOUVELLE 
CHARGÉE  
DE PROJETS 

Le poste de chargée de 
projets sur la ville de Bailly 
recouvre une grande variété 
d’actions qui seront menées 
prochainement sur la ville. 
Structurantes, elles visent à 
améliorer le cadre de vie des 
Baillacois/ses sur des sujets 
aussi variés que l’éclairage 
public, les pistes cyclables, 
l’extension de la Maison 
Médicale, l’aménagement 
de la place du marché, la 
réflexion autour du raccorde-
ment à un réseau de chaleur, 
et de nombreux sujets en 
matière d’écologie. Elles se 
construisent en coordination 
avec les autres services de 
la Mairie, les élus, les rive-
rains, mais également tous 
les acteurs du territoire et 
de nombreuses entreprises. 
L’ensemble de ces théma-
tiques sont à la fois intéres-
santes et présente un véri-
table challenge puisqu’il faut 
à la fois gérer les multiples 
dossiers et anticiper les aléas 
qui peuvent survenir sur des 
chantiers aussi divers. Autant 
dire qu’il y a du travail, mais 
c’est passionnant !

enfance. Elle évoluera ra-
pidement vers un poste de 
directrice d’accueils de loisirs 
et de coordinatrice périsco-
laire.
En 2018, elle se concentre sur 
la partie administrative en de-
venant chargée d’accueil et de 
relations clients. Silvia conti-
nuera sa carrière vers un poste 
de Responsable de l’accueil et 
de la relation citoyenne à Bois 
d’Arcy avant d’arriver à Bailly.
Le poste actuel à Bailly lui 
apporte tout ce qu’elle recher-

chait actuellement : le monde 
de l’animation, de l’enfance, 
l’éducation, la vie asso ciative, 
et la relation avec l’usager. 
(Alternance entre le côté pu-
rement administratif, et le 
terrain (projets, organi sation 
d’évènements…). Ses objectifs 
sont de pouvoir instaurer une 
relation de confiance mutuelle 
à travers une bonne commu-
nication entre les parents 
et les professionnels sans 
perdre de vue le bien-être des 
enfants. 
Elle a hâte de poursuivre et 
de développer cette nou-
velle aventure au service des 
Bail lacois et aux côtés de ses 
collègues et responsables. 

QUELQUES MOTS SUR SILVIA BROCHETELLE, 
NOTRE NOUVELLE ASSISTANTE CULTURE-ÉDUCATION

COMMENT ÇA SE PASSE ?
Une lettre sera déposée dans 
votre boîte aux lettres. Un 
agent recenseur, recruté par la 
commune, vous fournira une 
notice d’information soit dans 
votre boîte aux lettres soit en 
mains propres. Suivez sim-
plement les instructions qui 
y sont indiquées pour vous 
faire recenser. Ce document 
est indispensable, gardez-le 
précieusement.
Se faire recenser en ligne est 
plus simple et plus rapide pour 
vous, et également plus éco-
nomique pour la commune. 
Moins de formulaires impri-
més est aussi plus responsable 
pour l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre 
en ligne, des questionnaires 
papier pourront vous être 
remis par l’agent recenseur.

En 2024, Bailly réalise le recensement de sa population pour mieux connaître son évolution, ses besoins et 
ainsi développer de petits et grands projets pour y répondre. L’ensemble des logements et des habitants 
seront recensés du 18 janvier au 17 février 2024.

Vous n’avez reçu aucun docu-
ment d’ici le 15 janvier 2024 ?
Contactez le service Etat Civil 
de la commune au  :
01 30 80 07 55 
ou par email à :
etat-civil@mairie-bailly.fr 
en inscrivant précisément 
votre nom et adresse.

POURQUOI 
ÊTES-VOUS RECENSÉS ?
Le recensement de la popula-
tion permet de savoir combien 
de personnes vivent en France 
et d’établir la population offi-
cielle de chaque commune. 
Le recensement fournit éga-
lement des statistiques sur la 
population  : âge, profession, 
moyens de transport utilisés, et 
les logements…  Les résultats du 
recensement sont essentiels. 
Ils permettent de :

- déterminer la participation 
de l’État au budget de notre 
commune : plus la commune 
est peuplée, plus cette dota-
tion est importante ! Répondre 
au recensement, c’est donc 
permettre à la commune de 
disposer des ressources fi-
nancières nécessaires à son 
fonctionnement.
- définir le nombre d’élus au 
conseil municipal, le mode de 
scrutin, le nombre de pharma-
cies… 
-  i d e n t i f i e r  l e s  b e s o i n s 
en termes d’équipements 
publics collectifs (transports, 
écoles, maisons de retraite, 
structures sportives, etc.), de 
commerces, de logements…

Silvia Brochetelle, assistante 
Culture-Éducation

DU 18 JANVIER AU 17 FÉVRIER 2024 

RECENSEMENT DE LA 
POPULATION À BAILLY

VILLE EN ACTION 

 infos
Pour en savoir plus sur le 
recensement à la populaition 
rendez-vous sur le site :
le-recensement-et-moi.fr

Pour connaître votre agent 
recenseur, rendez-vous sur 
le site de la ville :
www.mairie-bailly.fr

RESSOURCES HUMAINES

DE NOUVELLES ARRIVÉES 
AU SEIN DE LA COMMUNE

L’équipe du recensement 2024.
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 DOSSIERI

DOSSIER
SOLIDARITÉ BAILLY, VILLE SOLIDAIRE 

La solidarité, c’est ce qui unit des personnes dans un sentiment d’entraide. Au sein de la société, la solidarité
reste importante pour lutter contre l’isolement. La ville de Bailly s’inscrit complètement dans cette définition. 
Cette solidarité s’exprime au travers de diverses associations très actives dans notre commune.  
Par ailleurs, votre mairie et vos élus ont eux aussi mis en place tous les moyens pour que cette proximité 
se conjugue au quotidien. Nous avons un vrai réseau solidaire intercommunal à Bailly et ce grâce à 
des concitoyens engagés et bénévoles.

Le tissu associatif  social 
représenté par diverses asso-
ciations est bien connues des 
baillacois.es.

L’AIDE AU LOGEMENT
« SNL Yvelines » œuvre dans 
l’aide au logement et dans la 
réinsertion des personnes 
logées ; « Entraide Logement/
Paniers Solidaires » est très 
active pour aider les per-
sonnes en grande difficulté, 
pour la recherche d’un loge-
ment ; les Paniers Solidaires 
distribuent des paniers de 
denrées alimentaires une 
fois par semaine à un tarif 
accessible à des familles en 
difficultés qui sont orien-
tées par le service social de la 
Mairie et le soutien de l’assis-
tante sociale.

L’AIDE À L’ENFANCE  
ET LE HANDICAP
- L’association « Franchissons 
nos murs » aide les enfants en 
situation de handicap pour la 
pratique sportive ; 
- l’association de «  Soutien 
Scolaire » accompagne les 
enfants en difficultés d’ap-
prentissage ;
 - l ’association « Enfance 
meurtrie » est au près des 
enfants en grande détresse.

L’AIDE AUX PERSONNES
- Les associations « ARCADE 

emploi » et « ACE » ont toutes 
les deux pour vocation d’aider 
et d’accompagner tous les de-
mandeurs d’emploi à un retour 
sur le marché du travail.

- L’éveil à la solidarité et la 
fraternité avec le « Secours 
Catholique » qui participe à 

des collectes alimentaires et à 
des ateliers de vacances pour 
les enfants.
To u t e s  c e s  a s s o c i a t i o n s 
sont subventionnées par la 
commune via le  CCAS. En 
2023, les subventions auprès 
des associations ont été reva-
lorisées de 10%.

 Lucie Catroux
 Maire-adjoint
 Famille & Solidarité
 Petite Enfance

>

UN TISSU ASSOCIATIF RICHE 
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 DOSSIER  DOSSIERI

En plus de ces missions obli-
gatoires, le CCAS anime des 
actions sociales  dites  de 
proximité.
Le CCAS distribue chaque 
année des bons de Noël pour 
les familles en difficultés, afin 
que chacun puisse offrir un 
cadeau à ses enfants.

LE COLIS SENIOR 
Depuis 3 ans nous mettons en 
place une distribution de colis 
de Noël. Celle-ci aura lieu cette 
année les 19 et 20 décembre 
en mairie, pour  les Bailla-
cois de plus de 75 ans ; sous 
forme d’un coffret qui égaiera 
les fêtes de fin d’année.  A cet 
effet, un courrier vous sera 
adressé avec un coupon-ré-
ponse à retourner à la Mairie 
ou par appel au service social.
 

DES ATELIERS MÉMOIRE 
ET NUMÉRIQUES 
Le cœur même de l’action du 
CCAS est la lutte contre l’iso-
lement qui passe aussi par 
la mise en place d’actions de 
lutte contre la fracture nu-
m é r iq u e .  C ’e s t  p o u rq u oi , 
fort de son succès depuis 2 
années consécutives, le CCAS 
renouvèle la formation Ate-
liers Numériques à partir de 
janvier 2024. Cette formation 
aura lieu en Mairie, animée 
par un formateur expérimen-
té de l’association Delta7, avec 
le soutien du PRIF (Prévention 
Retraite Ile de France). 
Deux groupes de douze per-
sonnes maximum, débutants 
et confirmés seront consti-
tués. La formation dure cinq 
semaines consécutives  à 
raison de deux sessions par 
semaine. Nous vous attendons 
nombreux ! 

 DOSSIERI

L’accueil des services 
Solidarités du Département 
des Yvelines s’est transformé 
pour améliorer la qualité 
de prise en charge de ses 
usagers.  ALLÔ SOLIDARITÉS 
est une ligne qui permet de 
répondre à vos questions ! 
N’hésitez pas à le composer 
pour être mis en relation 
avec un des collaborateurs 
concernant toutes vos 
questions relatives à 
l’insertion, aux droits des 
usagers, aux démarches 
administratives, à 
l’accompagnement social, 
au logement ou à l’enfance.
01 30 836 836 (prix d’un 
appel local).

QU’EST-CE 
QU’UN CCAS ?
Le CCAS, Centre Communal 
d’Action Sociale, est le centre 
névralgique du social dans 
une commune .  Le  Centre 
Communal d’Action Sociale 
est un établissement public 
administratif qui anime une 
action générale de préven-
tion et de développement 
social dans la Commune, en 
liaison étroite avec les insti-
tutions publiques et privées.

COMMENT FONCTIONNE 
LE CCAS ?
Il est indépendant et dispose 
d’une personnalité juridique 
propre qui le distingue de 
la  municipalité.  Subven-
tionné principalement par 
la  commune,  le  CCAS est 
administré par un Conseil 
d’Administration présidé par 
le Maire.
Le Conseil d’Administration 
du Centre Communal d’Ac-
tion Sociale comprend, outre 
son Président, et en nombre 
égal :
• des membres élus par le 
Conseil municipal ;
• des membres nommés par 
le Président du CCAS tels que 
des représentants d’associa-
tions locales. 
Il se réunit 4 fois par an.

QUELLES SONT LES 
MISSIONS DU CCAS ?
Le CCAS a pour ambition 
d’accompagner les personnes 
en situation de fragilité ou 
de difficultés sociales par la 
mise en œuvre d’actions so-
ciales de proximité. 

Le CCAS dispose des attribu-
tions obligatoires suivantes : 
• il participe à l’instruction 
des demandes d’aide sociale 
légale (hébergement pour 
personnes âgées ou handi-
capées, aide-ménagère, etc.).
• il procède à la domiciliation 
des personnes sans domicile 
stable afin de faire valoir 
leurs droits sociaux.
 
La forme la plus courante et 
traditionnelle de l’action du 
CCAS est donc constituée par 
la fourniture de secours en 
nature et en espèces afin de 
prévenir et de lutter contre 
tous les modes d’exclusion 
sociale. 
En effet, les personnes qui 
b é né ficie nt  d ’aide s  de  l a 
part du CCAS rencontrent 
notre assistante sociale en 
lien avec le service commu-
nal déclenchant alors l’aide 
nécessaire aux besoins.
Citons la  distribution de 
b o n s  a l i m e n t a i r e s ,  n o -
tamment pour des familles 
monoparentales. Ainsi une 
v i n g t a i n e  d e  b o n s  d ’ u n e 
valeur moyenne de 50 euros 
sont distribués chaque année 
aux familles. Il est possible 
que le  CCAS propose des 
aides ponctuelles concernant 
le paiement des loyers et des 
fournitures d’électricité. 

A f i n  q u e  c h a q u e  e n f a n t 
puisse bénéficier d’un accès 
aux activités sportives ou 
culturelles, le CCAS propose 
aussi uun soutien financier 
pour les enfants de moins de 
16 ans, non cumulable avec 

les Coupons familles nom-
breuses.

Le CCAS peut aussi être sol-
licité pour pour une aide de 
portage de repas à domicile, 
pour une aide ménagère ou 
une auxiliaire de vie suite à 
une hospitalisation.

 infos
Pour toute question ou 
demande, n’hésitez pas à 
vous présenter en mairie au 
service social et à contacter 
l’assistante sociale de secteur 
au 01 61 31 20 15

DES ACTIONS SOCIALES
DE PROXIMITÉ

Inscription en mairie service 
social ou au 01 30 80 07 55.
En complément d’informations 
concernant les ateliers « Bien 
sur internet » si besoin :
- Pour les débutants
Les Lundis et Jeudis matin 
(9h30 à 12h00)
Du 07 Janvier au 08 Février 
2024
- Pour les confirmés
Les Lundis et Jeudis 
après-midi (13h30 à 16h00)
Du 07 Janvier au 08 Février 
2024

LE CCAS, OUTIL MAJEUR 
DE LA POLITIQUE SOCIALE DE LA VILLE
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À l’image de la France 
entière, Bailly est 
solidaire de l’Ukraine 
depuis le début de 
l’invasion russe en 
février 2022. Ainsi, 
notre ville accueille 
et aide encore à ce 
jour trois familles 
ukrainiennes avec 
l’aide de différentes 
associations locales. 
Pour mieux 
comprendre la 
situation de ces 
familles, nous avons 
échangé avec Oléna, 
baillacoise d’adoption 
depuis plus d’un an. 

  Pouvez-vous nous parler 
de votre vie en Ukraine 
avant d’arriver ici ?

Je vivais à Kharkiv, la deu-
x i è m e  p l u s  g r a n d e  v i l l e 
d’Ukraine, située à la frontière 
avec la Russie. Je travaillais 
dans le recrutement infor-
matique et passais mon temps 
avec ma famille et mes amis. 
J’avais une vie normale et 
heureuse.

  Quand avez-vous quitté 
votre pays et comment 
s’est passé le voyage ?

Du fait de sa proximité géo-
graphique, Kharkiv a été une 
des premières villes attaquées. 
Je suis donc partie dès mars 
2022, au déclenchement de 
la guerre. Je suis d’abord allée 
dans l’ouest de l’Ukraine avant 
de rejoindre la Pologne puis 
Berlin, Cologne et enfin Paris.  

  Comment êtes-vous  
arrivées à Bailly ?

Avec l’aide de l’association 
Aurora,  j’ai trouvé une famille 
française merveilleuse avec 
qui j’ai vécu plusieurs mois. 
J’ai été agréablement surprise 
par l’accueil chaleureux de la 
famille Peletier et Hameury.  Je 
tiens à les remercier sincère-
ment, eux et tous ceux que j’ai 
pu rencontrer à Bailly.

  Comment Bailly et ses 
partenaires associatifs 
vous ont aidé à vous  
intégrer ?

La municipalité m’a aidé en me 
proposant un logement et Les 
Paniers Solidaires me sou-
tiennent également pour tous 
les produits courants : nourr-
riture et hygiène. Ce soutien 
me touche... 

  Que représente la France 
pour vous ?

La France est devenue ma deu-
xième patrie depuis la guerre.  
J’ai toujours associé la France 
à quelque chose de beau et de 
raffiné et j’en trouve chaque 
jour la confirmation. Mais au-
jourd’hui, j’associe surtout la 
France à la solidarité et à la 
gentillesse que je rencontre 
depuis que je suis arrivée.

  Qu’espérez-vous  
pour l’avenir ?

La fin de la guerre, avant tout. 
Mon âme est là-bas parce 
que ma famille et mes amis 
sont là-bas. Il est très diffi-
cile d’imaginer ce que les gens 
vivent tous les jours depuis 
bientôt deux ans. 

  Qu’est-ce que, selon vous, 
les Français et le reste  
du monde, pourraient  
apprendre de votre  
expérience ?

Ce n’est pas de moi qu’il faut 
apprendre mais de ceux qui 
défendent courageusement 
notre pays contre un ennemi 
surpuissant. Les Ukrainiens 
se battent pour la vie, la liberté 
et la démocratie. Des valeurs 
qui les rendent plus forts que 
n’importe quel tyran.

RENCONTRE AVEC OLÉNA
UKRAINIENNE ACCUEILLIE 
PAR TOUT BAILLY

 DOSSIER SPORT

Merci aux fans de rugby 
d’être venus nombreux 
assister aux matchs de 
la Coupe du Monde de 
Rugby. En famille ou entre 
amis, ces moments furent 
l’occasion de partager 
des émotions fortes et 
de suivre l’évolution de 
l’équipe de France. 
Prochain rendez-vous à 
venir lors des Jeux Olym-
piques de Paris cet été !

RUGBY

RETOUR SUR 
LA COUPE 
DU MONDE

La première édition des Tours 
de la Victoire a permis de 
récolter 1  610  € pour l’Ins-
titut Curie. En poussette, en 
trotteur ou en courant de 
nombreux Baillacois sont 
venus tôt le matin soutenir 
Octobre Rose. 
Malgré une météo rafrai-
chissante, 300 coureurs sont 
venus profiter du parcours 
lors de cette première édition. 
La municipalité tient à re-
mercier tous les participants 
ayant contribué à ce moment 

fort en solidarité et générosité. 
Pour rappel, la somme sera 
totalement reversée à l’Ins-
titut Curie lors d’une journée 
dédiée fin novembre. 
Hormis la course, au total ce 
sont plus de 10 000 €  récoltés 
sur Bailly et Noisy-le-Roi !  

 Jacques Nicolas
 Maire-adjoint
 Activités sportives et 
associations

>

OBN
Un abri a été installé récem-
ment pour accueillir en cas de 
météo capricieuse les athlètes 
de l’Olympique Bailly Noisy 
lors de leurs entrainements. Cet 
abri attendu depuis longtemps 
est  déjà fort apprécié par les 
coureurs.

TERRAIN  
SYNTHÉTIQUE
Depuis le 24 août, un nouveau 
terrain synthétique est arrivé 
au Stade du Sibano. Fruit d’une 
longue réflexion en collabora-
tion avec le SFCBN, ce terrain a 
la particularité d’être composé 
exclusivement de bouchons de 
liège. Cette technologie a l’avan-
tage d’être une solution durable. 
Elle apporte aux joueurs la même 
qualité qu’un terrain en gomme 
classique. 

LES MOUTONS 
RETOURNENT  
AU CHAUD 
Suite à l’arrivée efficace de 
l’éco-pâturage sur les ter-
rains du stade du Sibano, les 
moutons prennent une petite 
pause hivernale pour partir en 
transhumance et ainsi revenir 
mi-mars pour une nouvelle 
saison !

SAVOIR ROULER

Les séances «savoir rouler» 
débuteront du 22 avril  2024  
jusqu’à fin mai tous les ven-
dredis matins dans la cour de 
l’école la Pépinière.
Notre objectif : pouvoir faire 
une sortie vélo en toute pru-
dence sur la plaine de Ver-
sailles le vendredi 7 juin avec 
la classe de CE1 de Madame 
Boéte  et les CE1 de Madame 
Guérin pour la première se-
maine de juin. Nous travaille-
rons en étroite collaboration 
avec les policiers municipaux 
qui interviendront pour rap-
peler aux enfants les règles de 
sécurité routière.

LE TEQBALL 
ARRIVE AU SIBANO
Des tables de teqball  vont 
prochainement être instal-
lées au stade du Sibano. Mais 
connaissez-vous cette nou-
velle pratique sportive ?
Le teqball est un sport qui 
combine le rythme rapide 
du tennis de table avec le 
dynamisme et l’habileté du 
football. Pour les passionnés 
de football, amateurs ou pro-
fessionnels, c’est un excellent 
m oyen d e  d évelo p p er  les 
compétences techniques, la 
concentration et l’endurance.   
Contrairement au football, 
pas besoin d’une équipe, tout 
ce dont vous avez besoin, c’est 
d’un partenaire à l’autre bout 
de la table  ! De plus, ce sport 
est accessible aux personnes 
à mobilité réduite. 
Deux tables viendront bientôt 
compléter l’offre du Sibano.

  infos
01 30 80 07 69

OCTOBRE ROSE

TOURS DE 
LA VICTOIRE

ÇA BOUGE
AU SIBANO
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UN ENGAGEMENT 
AU-DELÀ DE NOTRE 
TERRITOIRE 
Amis de longue date, passion-
nés d’automobile, et désireux 
d’aider les autres. Pour eux, 
p a r t i c i p e r  a u  4 L  Tr o p hy 
en février 2024 est apparu 
comme une évidence. Leur 
4L, une berlinette TL Savane 
de 1988, les mènera à travers 
les pistes marocaines pour 
apporter des fournitures sco-
laires et sportives aux enfants 
du désert. Le 4L Trophy est 
un raid humanitaire en 4L 
réservé aux jeunes de 18 à 
28 ans et chaque année, pas 
moins de 1500 équipages tra-
versent 3 pays sur 6000 km 
pour acheminer du matériel 
scolaire et sportif aux enfants 
du désert marocain, ainsi que 
des denrées alimentaires en 
France. Deux organismes, 
Enfants du Désert et la Croix-
Rouge, sont impliqués. 

LE  4L TROPHY A 
BESOIN DE VOUS ! 
Depuis son lancement, 20 000 
écoliers marocains sont aidés 
chaque année et 32 classes ont 

déjà été construites au Maroc. 
Les participants apportent 
près de 30 tonnes de four-
nitures et 10 kg de denrées 
alimentaires non périssables. 
Avec les récents séismes, ils 
ont encore plus besoin de 
nous, alors apportons-leur 
ensemble notre soutien ! Par-
ticiper au 4L Trophy, c’est 
vivre une aventure inou-
bliable, aider ceux qui en ont 
besoin, offrir l’accès à l’édu-
cation, s’ouvrir aux autres et 
faire de belles rencontres.

  Peux-tu te présenter en 
quelques mots ?

Je m’appelle Juliette, j’ai 28 ans. 
J’ai fait des études de sciences 
sociales puis de littérature 
avant de devenir animatrice.

  Depuis combien de temps 
travailles-tu dans l’ani-
mation ?

Ça fait maintenant quatre 
ans que je travaille comme 
animatrice.  J ’ai commen-
cé par hasard, en animant 
des ateliers de théâtre. Je me 
suis épanouie et j’ai voulu en 
faire mon métier. Je me suis 
formée, et depuis je suis pro-
fessionnelle. Précédemment, 
j’ai travaillé en Centre Social 
à Saint Germain en Laye avec 
des adolescents.

  Qu’est-ce qui te plaît chez 
le public ados et jeunes 
adultes ?

C’est un public autonome, avec 
lequel on peut mener tous 
types de projets. 
Quand on travaille avec des 
adolescents, on est amené à 
aborder plein de sujets dif-
férents. Les journées ne se 
ressemblent jamais,  et on 
s’amuse beaucoup.

  Quel est ton domaine de 
prédilection ?

J’aime beaucoup les activi-
tés manuelles et les jeux de 
société. Maintenant je suis 
curieuse, j’aime découvrir de 
nouveaux domaines ! 

La municipalité soutient activement le projet de Tanguy 
et Simon qui participeront prochainement au 4L Trophy. 

 Caroline Bouis
 Maire-adjoint
  Jeunesse 
 Transition écologique
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QUINTINYE CLEAN UP DAY

Le vendredi 15 septembre 2023, les élèves des classes de 
6ème et 5ème développement durable ainsi que les éco-dé-
légués volontaires ont rejoint une initiative mondiale : le clean 
up Day. L’objectif de cette action était de ramasser les déchets 
aux abords du collège.
Les rues autour du collège, le chemin du Cornouiller et le parc 
de la Châtaigneraie ont été nettoyés grâce à l’enthousiasme 
des élèves équipés de nouvelles pinces à déchets achetés 
grâce au prix départemental.
Parmi les 8 kg de déchets ramassés, beaucoup de canettes, de 
détritus et de mégots ont choqué les élèves. 
Ils sont rentrés fatigués mais heureux d’avoir pu partager 
ce moment utile et fédérateur en ce 
début d’année. Ils proposent de 
renouveler l’action une fois 
par trimestre !
Article écrit par les élèves 
de la 5eDD

 infos
EMAJ
Maison de la Quintinye 
24 chemin du Cornouiller
01 30 56 61 04
contact@emaj78.org
www.emaj78.org

ENGAGEMENT

NOS BAILLACOIS 
ONT DU TALENT 

JEUNESSE JEUNESSE

ESPACE JEUNES

E-MAJ AGRANDIT SON ÉQUIPE  !
Juliette ZADOUNAÏSKY, nouvelle animatrice d’E-MAJ est arrivée 
en fin de saison 2022-2023. Voici son portrait !

  Quels sont les projets à 
venir à E-MAJ ?

E-MAJ est en phase de pré-
figuration pour devenir un 
Espace de Vie Social. Cela 
implique une ouverture vers 
un public plus large, c’est très 
enthousiasmant !

 infos
Si vous souhaitez les soutenir, 
faites un don via :
www.helloasso.com/
associations/4l-au-rupteur

Vous pouvez également 
contribuer en fournitures 
scolaires, denrées alimentaires 
ou équipements utiles comme 
une tente ou une boussole.

Contact

 @4l_au-rupteur
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ENVIRONNEMENT

Dans sa volonté d’offrir un 
e nv i r o n n e m e n t  t o u j o u r s 
plus agréable aux Baillacois/
ses, la Ville travaille ardem-
ment à l’amélioration de ses 
espaces verts et de ses envi-
ronnements extérieurs afin 
de concourir pour la troisième 
fleur des Villes et Villages 
Fleuris en juillet 2024.
Les habitants qui le souhaitent 
peuvent participer en embel-
lissant jardins, balcons, pieds 
de murs.
La mairie réalisera des choix 
pour les plantations de hautes 
tiges et des essences d’arbres 
en accord avec « Aux Arbres 
Citoyens » et « France Nature 
Environnement  ». L’opéra-
tion « Aux Arbres Citoyens », 
s’inscrit dans la démarche 
écoresponsable de la mu-

nicipalité et vise plusieurs 
objectifs environnementaux : 
favoriser la biodiversité, ac-
compagner le développement 
du patrimoine arboré, amélio-
rer la qualité de l’air et lutter 
contre le réchauffement cli-
matique, lutter contre les 
îlots de chaleur, contribuer à 
l’embellissement et à l’amélio-
ration du cadre de vie.
L e  s e r v ic e  e s p a c e s  ve r t s 
réalise  déjà  des choix de 
plantes pérennes comme des 
bulbes pérenne crocus, nar-
cisses, tulipes, muscaris… 

AMÉLIORATION 
DU MOBILIER URBAIN
La gestion quotidienne des 
espaces verts passe par la 
mise en place d’éléments fa-
cilitateurs comme les trois 
cuves enterrées de 50m3 pour 
la récupération d’eau de pluie 
ou encore des sacs à eau au 
pied des jeunes arbres. Une 
réflexion est en cours autour 
de la mise en place de goutte 
à goutte. D’autres choix sont 
réalisés au cours de l’année 
comme la sélection de végé-
taux moins gourmands en eau 
ou opter pour la plantation en 
pleine terre plutôt qu’en jar-
dinière… 

AUX ARBRES CITOYENS
DÉMARRAGE SUR LE TERRAIN

  infos

Le 3e atelier PCAET (Plan Climat Air Energie Territorial) ouvert 
à tous du 19 septembre dernier a permis de présenter l’en-
semble des essences d’arbres qui vont être plantées dans la 
ville et leurs emplacements prévisionnels. Il a également été 
l’opportunité de regarder ensemble la vidéo de présentation 
du projet (à voir sur le site de la mairie et sur la chaîne You-
tube de France Nature Environnement.
Les plantations vont débuter prochainement avec déjà deux 
chantiers citoyens au programme. Le premier débutera d’ici 
fin décembre sur la pelouse d’entrée de ville, qui sera l’op-
portunité d’apprendre les bonnes pratiques de plantations et 
d’entretien des arbres et arbustes (guettez la date et les mo-
dalités d’inscription dans la newsletter de la ville, nombre de 
places limité). Le second aura lieu avec l’ONF en forêt de Marly 
en présence des éco-délégués, de jeunes du conseil municipal 
jeunes, des sections développement durable et des CAP Agri-
culture du collège le 9 février prochain. 

Le conseil municipal des jeunes, en route 
pour la chasse aux trésors. En parallèle, les 
jeunes du CMJ poursuivent leurs travaux 
pour préparer la chasse au trésor des arbres 
remarquables de la ville et ont déjà proposé 

deux nouveaux arbres à protéger par le PLU. 
Ils présentent à leurs camarades les résultats de 

leurs recherches sur leurs arbres pour créer le contenu péda-
gogique de la chasse au trésor. Le groupe handicap n’est pas 
en reste car il est en charge de la préparation d’un circuit de 
chasse au trésor compatible avec les fauteuils roulants !

À compter du 1er janvier 2024, 
conformément à la loi anti 
gaspillage de 2020, le tri des 
bio déchets sera généralisé et 
concernera tous les profes-
sionnels et les particuliers.
Versailles Grand Parc, qui 
détient la compétence déchets 
pour toutes les villes de notre 
agglomération, va renforcer 
son action d’accompagne-
ment et met déjà à disposition 
gratuitement (voir QR code) 
formations, matériel et maîtres 
composteurs. Si vous avez un 
jardin, rien de plus simple. Si 
vous résidez en coproprié-
té à Bailly, votre président de 
résidence a été sensibilisé en 
2023 en réunion mairie à la 
démarche de mise en place 
de compostage collectif. Cer-
taines résidences ont déjà 
bien avancé dans leurs dé-
marches d’étude préalable. 
Pour les autres, il est temps de 
lancer la réflexion sur le choix 
du meilleur emplacement et 
de démarrer sans crainte  : 
vous serez bien accompagnés : 
VGP, mairie, association Bailly 

OBLIGATION DU TRI 
DES BIODÉCHETS 
À LA SOURCE

Noisy en Transition, résidents 
de la Source dont le com-
posteur collectif tourne déjà 
merveilleusement depuis 3 ans 
(Retour d’expérience vidéo sur 
le site Bailly Noisy en Transi-
tion) … il n’y a qu’à demander. 
Convivialité assurée ! 
Pour les citoyens qui n’ont 
pas de jardin : vous avez des 
composteurs à disposition à 
l’école élémentaire si vous êtes 
parent d’élève et en libre accès 
derrière la bibliothèque et à la 
maison des jeunes (Emaj). VGP 
fournit également des lombri-
composteurs (et vers de terre) 
pour vos balcons.
Pour réduire  de  30% nos 
déchets, n’hésitons plus : tous 
au compost !

Une collecte de sapins, en point de regroupement en parcs 
est co-organisée par les communes et les services de 
l'Agglo. Seuls les sapins de Noël naturels, sans décoration, 
neige artificielle ou sac plastique peuvent y être déposés. 
Les arbres seront ensuite compostés.
Pour connaître le dispositif de collecte de sapin nous vous 
invitons à consulter le calendrier personnalisé dans l'appli 
T.R.I. VGP. Les sapins qui seraient quant à eux déposés à la 
collecte d'ordures ménagères seront incinérés. 

UNE COLLECTE RESPECTUEUSE 
DE L’ENVIRONNEMENT 
Les sapins collectés dans les parcs seront valorisés en com-
post sur la plateforme de compostage de Bailly. Le but de 
cette opération est de conserver un système de collecte 
plus vertueux qu’une classique collecte en porte à porte 
(réduction des nuisances, limitation de l’impact environ-
nemental). En outre, vous pouvez récupérer le compost 
obtenu (grâce aux sapins et à l’ensemble des déchets végé-
taux collectés sur l’agglomération) lors des 4 distributions 
annuelles de compost organisées par l’agglomération sur 
ses déchèteries. Les parcs seront installés sur la commune 
du 02/01/2024 au 22/01/2024 inclus. 
Les parcs à sapins seront mis en place aux endroits straté-
giques suivants :  Place du marché, rue des Chênes, Chemin 
de Maltoute, rue du Poirier au large, à l’angle Allée du Tillet 
/ rue de Maule, au 2 Grande Rue, au Parking du Chemin Vert 
et Place du Chanoine Boyer. 

CADRE DE VIE

EN CHEMIN 
VERS UNE 3e 
FLEUR !

 infos
Pour en savoir plus sur les 
critères VVF : 
www.villes-et-villages-fleuris.
com/les-criteres-devaluation

ENVIRONNEMENT

 infos
Vous avez des idées 
d’arbres remarquables 
à protéger à Bailly ? 
Contactez l’association 
APEBN qui a lancé un 
recensement depuis 
plusieurs années, ou un 
membre du CMJ, ou écrire 
à : environnement@
mairie-bailly.fr.

DÉCHETS VERTS

COLLECTE SPÉCIALE 
POUR LES SAPINS

COLLECTE HIVERNALE
Arrêt du ramassage hebdomadaire des végétaux pour 
l’hiver du 15 décembre 2023 jusqu’au 11 mars 2024. 
Ne plus sortir son bac marron pendant cette période. 
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ALAIN LOPPINET : 
LES AUTRES AVANT TOUT
Figure centrale de notre ville, Alain Loppinet se distingue par son activité 
extraordinaire au sein de plusieurs associations par sa volonté constante 
d’améliorer le quotidien des Baillacois et de tous ceux qui croisent sa route. 
Portrait d’un citoyen hors-norme. 

Qui, à Bailly, ne connaît pas 
Alain Loppinet ? Sa démarche 
calme et discrète, son sourire 
familier,  son engagement 
sans faille. Pour beaucoup, il 
est le Président de Bailly Art 
et Culture (le BAC), associa-
tion omniprésente dans la 
vie baillacoise et qui travaille 
étroitement avec le service 
culturel de la ville pour mettre 
en place de nombreuses ani-
mations, souvent faîtes en 
collaboration avec d’autres 
associations ou en soutien de 
celles-ci. Pour le dire autre-
ment  : dès qu’un évènement 
a lieu à Bailly, Alain Loppinet 
n’est jamais loin.
Mais ce n’est pas tout. Du haut 
de ses 83 ans, Alain Loppinet 
est également Président des 
Anciens de Bailly. Lui et son 
équipe organisent à ce titre 
un repas mensuel, des sorties 
diverses et autres occupations 
afin de rompre l’isolement de 
certains. Car outre son amour 
de la culture qu’illustre son 
engagement de plus de trente 
ans au BAC, Alain Loppinet est 
d’abord guidé par un sens aigu 
de la solidarité. 
En témoigne une autre de ses 
activités, au sein du Lion’s 
Club de Noisy-Le-Roi/Bailly/
Val de Gally. Lion’s Club dont il 
a également été Président. Les 
actions du club parlent d’elles-
mêmes : rachat d’un nouveau 

cheval pour l’IEM, participa-
tion active au Téléthon, aide à 
la construction de puits d’eau 
au Burkina Faso ou à la forma-
tion d’agriculteurs au Bénin, 
etc. 
Et comme si tout cela ne suf-
fisait pas, c’est justement en 
tant qu’adhérant au Lion’s 
Club que ce dévoué a fait 
partie des membres fonda-
teurs d’Entraide Logement 
qui intervient auprès des 
personnes en situation de 
précarité. 

Un tel degré d’engagement 
est presque surréaliste. En 
remontant le temps, on peut 
voir que cette tendance à 
l’investissement personnel 
ne date pas d’hier, et peut-
être peut-on même essayer 
de comprendre comment un 
tel homme est-il capable d’en 
faire autant. 
Parisien de naissance, c’est 
dans la recherche pétrolière 
qu’Alain Loppinet a fait car-
rière. Un travail qui l’a amené 
à vivre en Algérie, en Iran, en 
Écosse ou encore en Égypte 
avant de revenir au pays et 
de s’installer à Bailly en 1986. 
Père de quatre enfants, il a au-
jourd’hui onze petits-enfants 
qu’il accueille régulièrement 
dans sa maison baillacoise. 
 Un homme de famille, donc, 
qui sait qu’on ne construit 

rien seul. Et un homme de 
voyages qui a fait le tour du 
monde mais pas en touriste, 
non, en habitant les lieux, en 
s’ouvrant aux autres, en s’im-
prégnant des cultures locales. 
C’est  peut-être pour cela 
qu’une fois installé à Bailly, 
Alain Loppinet s’est immé-
diatement investi auprès du 
BAC alors naissant avant de 
devenir conseiller municipal 
puis maire adjoint sous les 
mandatures de Jean-Marie 
Convain puis celles de Claude 
Jamati. D’abord délégué aux fi-
nances, il héritera finalement 
des transports et travaille-
ra donc longuement sur le 
dossier du Tram 13 inauguré 
l’année dernière. 

On comprend donc le rôle par-
ticulier d’Alain Loppinet pour 
notre ville et l’exemple que 
constitue son investissement 
inouï, son énergie débordante 
et l’immuabilité de son sens 
de la solidarité. Et son secret, 
c’est tout simplement qu’il 
n’en a pas. Que cette hype-
ractivité, que toute cette vie 
tournée vers l’autre, est à son 
sens tout ce qu’il y a de plus 
naturel. Puisqu’il n’aime pas 
se mettre en avant, c’est lors-
qu’on l’interroge sur l’avenir 
de l’engagement bénévole qu’il 
nous donne peut-être une clé 
de compréhension. Sa crainte, 

nous dit-il, c’est que les gens 
deviennent «moins acteurs 
que consommateurs». 
Voilà donc qui est Alain Lop-
pinet. Non pas un hyperactif, 
juste un acteur. Mais pas n’im-
porte lequel, loin de là !

« […] un homme 
de voyages qui 
a fait le tour du 
monde mais pas 
en touriste, non, 
en habitant les 
lieux, en s’ouvrant 
aux autres, en 
s’imprégnant des 
cultures locales.»
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VIE CULTURELLE

UN MARCHÉ DE NOËL 
ARTISANAL 
Le départ des festivités com-
mencera le week-end du 2 et 
3 décembre avec le célèbre 
marché de Noël au Théâtre 
de Bailly. Plusieurs exposants 
vous proposeront de faire vos 
achats de fin d’année dans 
une ambiance comme on les 
aime. Foodtruck, vin chaud 
et marrons seront au ren-
dez-vous. 
L’événement sera ouvert à 
tous, les deux jours de 10h30 
à 18h30. 

UNE SOIRÉE FÉÉRIQUE
Après  un premier  week-
end pour débuter l’ambiance 
de Noël,  les illuminations 
seront officiellement lancées 
l e  s a m e d i  s u iv a n t .  No u s 
vous donnons rendez-vous 
à partir de 17h30 devant la 
mairie. Une marche lumi-
neuse débutera en direction 
de la place Jean-Pierre Rey. 
Après l’effort, le réconfort 
avec une distribution de vin 
chaud et de chocolat chaud 
par le café Bah y’a quoi. À 
partir de 19h30, le BAC pro-
posera un concert de Gospel 
gratuit sur réservation au 
Théâtre par le groupe Seeds 
of Joy de Marly-le-Roi.

Avec l’arrivée du froid, les festivités de Noël vous bientôt 
pointer le bout de leur nez ! Cette année, un programme 
riche, varié et plein de surprises vous attend sur la 
commune pour les petits comme pour les grands. 

Utilisés depuis l’Antiquité au service des êtres humains pour 
les aider dans leur travail, les chevaux ne sont devenus sujets 
de loisirs qu’à la fin du XIXe siècle. C’est aussi à cette période 
qu’est née la notion de sport. Ainsi les sports équestres se sont 
rapidement imposés et, dès la 2e édition des Jeux Olympiques 
en 1900 à Paris, le saut d’obstacles devenait discipline olym-
pique, rejointe en 1912 par le dressage et le concours complet. 
Ces trois épreuves seront toujours présentes en 2024 et c’est 
Versailles, berceau du dressage équestre, qui les accueille.
Cette exposition itinérante, réalisée grâce à l’expertise de Mar-
tine Anstett, guide-conférencière à l’Opéra Garnier et de l’Aca-
démie équestre de Versailles, évoque l’histoire des chevaux 
et des sports équestres à la veille de la réunion des meilleurs 
chevaux et cavaliers mondiaux.

Au cours de cette soirée, ces 
derniers ont remercié élèves et 
professeurs du Conservatoire 
pour les prochains événements 
culturels à venir. Par ailleurs, 
ils ont également salué Xavier 
Romaric Saulon, Directeur du 
CRR ainsi que l’équipe culture 
de VGP sous la responsabilité 
de Christine Palau pour la pro-
grammation proposée au cours 
de l’année scolaire 2023/2024.
Lors de cette soirée, Jacques 
Alexis a prononcé un discours 
dont voici quelques extraits :  

« Nous accueillerons en 2024 
les Jeux Olympiques et Pa-
ralympiques, contexte qui a 
déjà inspiré le conte-nu du 1er 

évènement de cette nouvelle 
saison culturelle : un concert 
festif et sportif.  Son chef 
d’orchestre Quentin Hindley 
r e n d a i t  h o m m a g e  à  s e s 
musiciens pour la qualité sym-
phonique, symbole du «jouer 
ensemble et du dépassement 
de soi », retranscrivant ainsi 
l’effervescence et l’ambiance 
des compétitions olympiques 
et tout particulièrement celles 
des jeux de Moscou et de Los 
Angeles sur des pièces em-
blématiques de Chostakovitch 
et de John Williams. Ce sont 
ces valeurs telles que « l’es-
prit d’équipe, la persévérance, 
le goût de l’effort ou encore le 
geste parfait» qui réunissent 
le sport et les activités artis-

tiques. Ce sont ces critères que 
nous avons retenus afin d’éta-
blir une programmation aux 
couleurs des Jeux Olympiques 
et Paralympiques et ce grâce 
à l’investissement attendu et 
authentique tant des élèves et 
des familles que de leurs pro-
fesseurs […]
Si la majorité des projets reste 
portée par le Conservatoire, 
cette saison est également 
celle de Versailles Grand Parc 
qui en lien avec les communes, 
intègre la participation des 
écoles associatives du terri-
toire.
A titre d’exemples, les villes 
de Bailly et Noisy-le-Roi se 
rapprocheront du CRR pour la 
seconde édition du Festival de 
Guitare, création qui permet-
tra de rassembler sur scène des 
élèves de toute la Communau-
té d’agglomération. Le Festival 
ElectroChic réinvestira les 
scènes de 7 communes pour 
une 8e édition, rendez-vous 
incontournable des amateurs 
et passionnés de musique 
Electro. Par ailleurs, la nuit 
du piano proposera une iti-
nérance créative à de jeunes 
artistes, férus d’art contem-
porain, confirmant là encore 
l’approche intercommunale 
que nous souhaitons mettre 
en œuvre. Plusieurs grands 
projets de chant choral réuni-
ront des chœurs adultes d’une 
part et des chœurs enfants 

d’autre part. Après de belles 
expériences avec nos amis al-
lemands et notamment lors du 
concert symphonique dédié 
aux 75 ans de paix entre nos 
deux pays, nous aurons le 
bonheur de créer un orchestre 
symphonique international.  
[…]
Par ai l leurs,  cette saison 
comprendra les  concerts 
d’orchestres symphoniques 
avec un programme éclec-
tique allant du baroque au 
contemporain ainsi que les 
traditionnels concerts de Noël 
permettant aux élèves et étu-
diants de valider leur fin de 
parcours en public.  […]

L e s  d a n s e s  c l a s s i q u e  e t 
contemporaine  ne seront 
pas oubliées avec « les Portes 
ouvertes de l’Auditorium » 
offrant aux élèves le plaisir de 
la scène le temps d’un week-
end. Et puis le théâtre ou de 
nombreuses compagnies en 
résidence transformeront Ver-
sailles en théâtre à ciel ouvert 
mais pas seulement puisque 
des créations seront diffusées 
également dans les communes 
de Versailles Grand Parc sur 

Bailly, Bougival et Jouy-en-
Josas où sera joué « L’État de 
siège » d’Albert Camus par la 
Compagnie en résidence de 
Versailles « l’Éternel Eté » […]
Nous attendons un public 
nombreux pour tous ces évé-
nements qui rendent la culture 
toujours plus vivante. Plus 
de 250 festivals, spectacles, 
concerts et master-classes 
illustreront toute la richesse 
culturelle de notre territoire. 
Cette programmation qui 
conjugue à la fois l’héritage, 
l’effort de créativité et l’éman-
cipation reflète l’engagement 
qui est le nôtre en faveur de 
l ’enseignement artistique 
délivré au sein de Versailles 
Grand Parc. Au moment où 
notre société est victime de 
nombreuses fractures, l’Edu-
cation artistique qui a pour 
mission la transmission de 
notre patrimoine et de ses 
valeurs, contribue à renforcer 
la cohésion sociale et de fait la 
cohérence de la nation. »

Jacques Alexis Vice-
Président de Versailles Grand 
Parc Délégué à la Culture

VENTES DE LIVRES 
AU MARCHÉ 
DE NOËL

Comme l'année dernière, la 
bibliothèque sera présente au 
Marché de Noël, au théâtre de 
Bailly, le samedi 2 décembre. 
Vous pourrez y acheter divers 
ouvrages, pour les grands et 
pour les petits, sortis des rayons 
de la bibliothèque pour laisser 
place aux nouveautés. Le tout à 
un prix dérisoire ! 

DES GÂTEAUX 
MAGIQUES À LA 
BIBLIOTHÈQUE ! 
Le mercredi 15 novembre, l'au-
trice jeunesse Aurélie Gerlach 
nous a fait l'honneur de venir 
dans la bibliothèque pour 

MARCHÉ DE NOËL
2 ET 3 DÉCEMBRE 
DE 10H À 18H30
Théâtre de Bailly 

LANCEMENT DES ILLU-
MINATIONS 
9 DÉCEMBRE
À PARTIR DE 17H30
Devant la mairie 

CONCERT DE GOSPEL
9 DÉCEMBRE
19H30 
 Théâtre de Bailly
Réservation obligatoire : 
culture@mairie-bailly.fr 

JOURNÉE PULL DE NOËL 
19 DÉCEMBRE 
TOUTE LA JOURNÉE

 Infos

confectionner des Gâteaux 
Magiques avec les enfants. 
S'inspirant de sa série de livres 
Aux Douceurs Enchantées, où 
l'on croise notamment un "Ti-
ramystère" capable de résoudre 
des énigmes, Aurélie Gerlach a 
demandé aux enfants présents 
de créer leurs propres recettes 
de gâteaux aux pouvoirs mer-
veilleux. Un super moment 
où drôlerie et imagination ont 
embaumé les murs de la biblio-
thèque.

HORAIRES DE NOËL
La bibliothèque fermera ses 
portes le vendredi 22 décembre 
au soir pour une semaine. Mais 
pour ne pas oublier ceux qui 
n'auront pas la chance de partir 
deux semaines, elle rouvrira 
aux horaires habituels dès le 
mardi 2 janvier 2024 !  

BAILLY 
FÊTE NOËL !

VIE CULTURELLE

EXPOSITION

LES SPORTS ÉQUESTRES 
DANS LES JEUX OLYMPIQUES, 
DE L’ANTIQUITÉ À PARIS 2024

La saison culturelle et artistique de Versailles Grand Parc 
a été lancée le 12 octobre dernier par son Président 
François de Mazières et Jacques Alexis, Vice-président 
en charge de la délégation Culture. 

VERSAILLES GRAND PARC

UNE NOUVELLE
SAISON CULTURELLE 

À LA 
BIBLIOTHÈQUE

 Bertrand Menigault
 Maire-adjoint  
 Culture et Ressources 
 Humaines

>
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VIE ASSOCIATIVEVIE ASSOCIATIVE

Cette ville se trouve dans l’état 
du Michigan, entre Chicago 
et Detroit, dans la région des 
Grands Lacs.
C’est une commune typique 
du Midwest, traversée par 
la rivière Kalamazoo, dans 
un cadre très  verdoyant. 
Outre ses écoles primaires 
et secondaires, Albion abrite 
une université très renommée 
(Albion College).
L’objectif d’un tel jumelage est:
- S’ouvrir et être ouvert à 
d’autres cultures
- Susciter  des  occasions 
d’échanges, qu’ils soient sco-
laires,  culturels,  sportifs, 
économiques…
- Pérenniser les relations entre 
nos villes
Le programme de cette semaine 
fut riche et intense, visite des 
commerces et entreprises 
d’Albion, des écoles primaire 
et secondaire, de l’université 
(Albion College), d’une usine 

de polymère implantée sur la 
commune, rencontres avec les 
représentants économiques 
locaux dont la chambre de 
commerce, l’Albion Downtown 
Development Authority (DDA), 
Albion Community foundation 
qui finance des projets.

La visite de l’association de 
l ’American Legion fut  un 
moment particulièrement 
émouvant. Patrick Leo Hanlon 
fut le premier jeune soldat d’Al-
bion à avoir été tué en France 
durant la Première Guerre 
Mondiale à l’âge de 24 ans. Il 
est enterré dans le cimetière 
américain de l’Oise.
L’accueil par la maire, Victoria 
Snyder, ainsi que les élus, les 
membres du comité de jumelage 
et les familles d’accueil a été 
particulièrement chaleureux.
De ces échanges, quelques 
projets se dessinent:
- Une prochaine visite à Bailly 

La  recherche du premier 
emploi est toujours un moment 
compliqué, et pour lequel on se 
pose plein de questions : Ai-je 
raison de chercher ce type de 
job ? Est-ce que cela va me 
plaire ? Et si je me trompais 
de voie ? Je me sens vraiment 
perdu.

Que l’on soit diplômé ou non, 
la recherche d’emploi ne se 
fait plus comme il y a quelques 
années, et moins encore lors-
qu’il s’agit du 1er emploi.
Mais il reste que le parcours 
est plein de pièges : savoir 
quoi chercher, comment s’y 
prendre, ne pas se décourager. 
C’est le moment où l’on rentre 
dans une autre réalité, et il est 
légitime de se sentir parfois un 
peu seul. 

Pour éviter de faire fausse 
route, il est fondamental d’être 
bien au clair sur ce que le jeune 
veut faire de sa vie profession-
nelle. Non pas définir une fois 
pour toute la carrière qui sera 
la sienne, surtout pas, mais 
plutôt détecter les voies qui 
répondent à ses aspirations et 
dans lesquelles il trouvera un 
métier où il pourra s’épanouir.
C’est pour cette raison qu’AR-
CADE emploi a mis au point 
un parcours spécifique pour 

Noisy-le-Roi d’une quinzaine 
de jeunes en juin 2024, puis 
d’une délégation d’Albion dont 
la maire en octobre 2024,
- des possibilités de Summer 
camp, d’échanges scolaires, de 
stages ou de jobs,
- des échanges lors du Festival 
de guitare à Bailly/ Noisy-le-
Roi et au Festival de piano à 
Albion,
- la venue de basketteurs amé-
ricains au printemps 2024.
Peu de villes peuvent s’enor-
gueillir de relations aussi 
soutenues et amicales avec 
leurs villes jumelles. C’était un 
pari de lancer ce jumelage en 
1997 et après 26 ans, le résultat 
est plus que probant. 

L’association Yoga et Méditation Noisy-le-Roi - Bailly pro-
pose des cours et stages de yoga à vos enfants de 4 à 
11 ans, ainsi que des ateliers parents – enfants / ados.
A l’aide d’un matériel ludique (jeux, histoires, chansons, 
instruments de musique…), vos enfants apprennent en 
s’amusant et en expérimentant ! En effet, enseigner le yoga 
à un enfant, c’est lui ouvrir la voie de l’épanouissement 
personnel et lui transmettre des clés essentielles pour qu’il 
grandisse sereinement.
A travers une pédagogie positive et bienveillante, Vanes-
sa Chicheportiche, professeure de Yoga enfants certifiée, 
accompagne les enfants vers une meilleure connaissance 
d’eux-mêmes : prendre conscience de leur corps, écouter 
leurs besoins, canaliser leur énergie, mieux gérer leurs émo-
tions, gagner en confiance…

 Infos
ARCADE emploi
01 30 56 60 81
arcade.emploi@mail.com
www.arcade-emploi.com 

les jeunes, en s’appuyant sur 
son réseau de professionnels : 
une méthodologie innovante 
en 3  étapes, un coach dédié 
pour un suivi individuel, et des 
ateliers thématiques ciblés en 
petits groupes de 3 à 5.
Plus que jamais, l’intérêt des 
jeunes et leurs besoins sont 
pris en compte pour les aider à 
trouver ce qui leur correspond 
vraiment et qui leur permettra 
de s’épanouir.
Plutôt que de souffrir d’une 
orientation hasardeuse avec 
toutes les conséquences que 
l’on connait, il est important 
de se poser avant les bonnes 
questions et d’utiliser les bons 
outils.
Alors pour mettre toutes les 
chances de votre côté, prenons 
quelques minutes pour dis-
cuter et voir si nous pouvons 
vous aider. Contactez-nous ! 

TJBN À L’HONNEUR CHEZ LES CEINTURES NOIRES !

YOGA ET MÉDITAION

NOUVEAUTÉ 2023 : 
LE YOGA POUR ENFANTS

Du 13 au 20 septembre 2023, une délégation de 
Bailly et Noisy-le-Roi s’est rendue à Albion dans le 
Michigan à l’occasion du Festival of the Forks (la fête 
communale d’Albion). 

 Caroline De Sazilly
Conseillère municipale 
en charge du Jumelage,
de l’emploi et du commerce

>

 Caroline De Sazilly
Conseillère municipale 
en charge du Jumelage,
de l’emploi et du commerce

>

ARCADE EMPLOI 

UN NOUVEAU PROGRAMME 
D’ACCOMPAGNEMENT 
POUR LES JEUNES DE 18 À 25 ANS

 Infos
hello@senseymotion.com
07 64 33 06 38
Inscriptions: 
www.yogadelia.com

 Infos
cjnrbsecretriat@gmail.com
www.cjnrb.fr

COMITÉ DE JUMELAGE BAILLY-NOISY 

UN VOYAGE SYMBOLIQUE

Après s’être assidument en-
traînés au club de Tai Jitsu Do 
de Bailly-Noisy, trois prati-
quants de cet art martial (mé-
langeant karate, judo et aikido) 

Sous la chaleur du mois de 
juin, les quelques heures 
d’examen n’ont pas entaché 
la motivation de nos candi-
dats évalués tant technique-
ment et physiquement que 
mentalement. Notre associa-
tion est fière de compter à 
présent 3 nouveaux gradés 
parmi lesquels Margaux et 
Adrien se sont particuliè-
rement distingués : ils sont 
chacun major de promotion 
dans leur grade.
100%  de réussite pour bien 
terminer la saison et...com-

mencer la suivante ! Nous 
serons ravis de vous accueil-
lir dans notre grande famille 
martiale où nous joignons 
efficacité et convivialité.

se sont présentés à l’examen 
de ceinture noire : Margaux 
Pontier et Yoann Cluzel au 1er 
Dan, et Adrien Borot, leur pro-
fesseur, au 4e Dan !

 Infos
contact.tjbn@gmail.com
tjbn.fr

 taijitsudo.bailly.noisy

 Taï-Jitsu Do Noisy Bailly
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ÉTAT-CIVIL
NAISSANCES 
Andrès NATAL  10/08/23
Estelle GAUZE 28/08/23
Noa SOUGUIR 05/09/23
Eléonore BEFRE 11/10/23

MARIAGES
Andrien JOUIN et Bérénice 
GONTIER 28/07/23
Pascal BREGEON et Marie 
LOGEAIS 01/09/23
Elioth SMITH et Lise NÉE 
07/10/23
 
DÉCÈS
André PUTOUD 04/09/23
Viktor SYDORCHUK  
08/09/23
Daniel BEAUFUMÉ  
12/09/23
Renée LANOË  18/09/23
Marie-Sophie DEBRAY 
03/10/23
Afif A Latif AHMED 
08/10/23
Yvan SCORDINO 09/10/23

URBANISME
DÉCLARATIONS PRÉALABLES
M. AUDONNET - 6 rés. Clos Guillaume véranda + velux
M. LAVERGNE - 8 rue de  Noisy - ravalement 
M. GODEAU - 10 rue Clémentine de Boucheman
aménagement des combles + velux
M. GOLLETY - 4 Clos du Moustier - agrandissement 
de 2 fenêtres
Mme. BONNARD - 4 Clos du Moustier - extension 
M. TINELLI - 2 rue de la Croix Blanche - aménagement 
des combles + velux (régularisation)
SCI Chemin du Prince - 10 rue de Maule - modification 
d’un porche, création d’un local et de fenêtres
M. CROIZIER - 8 rue du Cèdre - construction d’une pergola
M. HAGE - 29 rue du Poirier au Large - ravalement + 
portillon clôture
M. JEANNEAU - 16bis rue du Plan de l’Aitre - isolation 
par l’extérieur
M. PHILIPPOT - 6 rue du château - ravalement
M. DE MELLON - 5 rue de la Collinerie - rénovation 
d’un garage
M. MORDACQ - 18 rue de Maule - pose velux
M. POUJOL DE MOLLIENS - 27 rue de  Noisy - ravalement
M. POROT - 12 rue de Maule - changement de fenêtres
M. HANNON - 8 Allée des Tilleuls - ravalement + velux + 
fenêtres
Mme POUHAER - 14 résidence le Clos Fleur
aménagement des combles + velux
M. TEA - 2bis rue du Plan de l’Aitre - remplacement portail

AFFAIRES GÉNÉRALES

HOMMAGES

DISPARITION DE
YVAN SCORDINO
C’est avec tristesse que nous 
avons récemment appris le 
décès de notre centenaire en 
la personne du Vice-Amiral 
Yvan Scordino le 9 octobre 
dernier. 
Né à Tunis le 8 juin 1921, 
il entre à l’Ecole Navale en 
1939 à l’âge de 18 ans. Il était 
breve-té en aéronau¬tique et 
diplômé de l’Ecole supérieure 
de guerre navale. 
Le 8 juin 1946,  i l  épouse 
G é r a l d i n e  W h i t e n ¬ t o n  à 
Miami : ils auront 5 filles, 
15 petits-en-fants et 33 ar-
rière-petits-enfants. 
Lors de sa longue carrière 
d’Officier de la Marine, Yvan 
Scordino franchira tous les 
éche-lons liés au statut des 
officiers de la Marine Na-
tionale.Yvan Scordino aura 
commandé les Flottilles 4 et 
22 F, le dragueur Protect, le 
Porte-Avions Clémenceau. 
I l  terminera sa car-rière 
m i l it a i re  c o m m e  c h e f  d e 
l’aviation embarquée, puis 
comme Vice-Amiral, sous-
chef d’État-Major. 

En 1979, le Vice-Amiral re-
joindra la société civile au 
sein du Groupe Dassault, où 
il res¬tera pendant cinq ans 
avant de prendre sa retraite. 
Avec son épouse, ils s’ins-
tallèrent en 1980 à Bailly où 
il sera Conseiller munici-
pal pen¬dant deux mandats 
successifs sous l’autorité de 
Colette Le Moal. Toutes nos 
pensées à sa famille et à ses 
amis.

MERCI , AU REVOIR 
ANNE-MARIE 
OGEZ 

Conseillère municipale dé-
léguée entre 2008 et 2014, 
A n n e -M a r i e  a  b e a u c o u p 
œuvré au service des Bail-
lacois, notamment au sein 
d e  B a i l ly  A r t  e t  C u l t u r e . 
Femme de caractère, active 
et dévouée, elle était très pré-
sente dans les manifestations 
communales et intercommu-
nales. A l’issue de son mandat 
municipal, Anne-Marie était 
retournée dans sa région 
d’origine. Entourée par sa 
famille, elle a lutté courageu-
sement et longtemps contre la 
maladie, avant de partir pour 
l’autre monde le 20 octobre 
dernier, à l’âge de 80 ans. J’ai 
eu l’occasion d’échanger avec 
Anne-Marie peu de temps 
avant son décès. Elle garde à 
Bailly de nombreux amis. 
Informations transmises par 
Claude Jamati – Maire hono-
raire. 

ANDRÉ DRUCY
NOUS A QUITTÉS
Il s’est éteint dans la nuit du 
23 septembre sans souffrance. 
Il aurait eu 100 ans le 8 janvier 
2024. Président du conseil 
syndical d’Harmonie Ouest 
pendant une vingtaine d’an-
nées, ancien maire-adjoint de 
Bailly, André a marqué la vie 
de notre commune. Homme 
d’autorité et d’humour, bon 
vivant, il a eu une carrière 
bien remplie notamment en 
Outre-mer. Une pensée pour 
lui et sa famille.
Informations transmises par 
Claude Jamati – Maire hono-
raire. 
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INSTANTANÉSINSTANTANÉS

FORUM DES ASSOCIATIONS 
De nombreux visiteurs sont venus au Forum des associations 
Bailly – Noisy-le-Roi et les associations étaient au rendez-vous 
pour satisfaire les futurs adhérents aux nouvelles activités 
culturelles et sportives de rentrée.

JOURNÉES DU PATRIMOINE 
Représentation de la pièce « L’État de siège » par la compagnie 
L’Éternel Été lors des journées européennes du Patrimoine. La 
compagnie nous a démontré son talent dans une pièce de théâtre 
écrite par Albert Camus qui a su raisonné dans nos esprits. 

THÉ DANSANT INTERGÉNÉRATIONNEL 
Proposé dans le cadre de la Semaine Bleue, cet événement a fait un beau démarrage 
pour sa première édition. 

ACCUEIL DES NOUVEAUX BAILLACOIS
Tradition annuelle, l’accueil des nouveaux 
baillacois a permis aux nouveaux habitants 
de découvrir les services municipaux et 
de poser des questions à nos élus à leur 
écoute. 

ZÉBRURES 
Belle représentation de la Compagnie locale le Lézard Bleu. 
Les spectateurs étaient au rendez-vous pour cette pièce 
remplie d’émotions avec une scénographie efficace. 
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INSTANTANÉSINSTANTANÉS

OCTOBRE ROSE - TOURS DE LA VICTOIRE
Un événement solidaire haut en couleur qui a regroupé marcheurs et coureurs au profit de la recherche contre le cancer 

PLANTATION CHANTIERS CITOYENS
L’école Pasteur a accueilli un frêne ce mois-ci et l’espace vert en entrée de ville a quant à lui accueilli 6 nouveaux 
habitants dont un olivier et un noisetier pour continuer le projet Aux arbres citoyens. Merci aux habitants, 
aux élèves du Collège de la Quintinye et à leurs enseignants pour leur participation !

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE
Ce 11 novembre fût l’occasion de commémorer la 105e Armistice de la Première Guerre mondiale et ainsi faire perdurer le devoir 
de mémoire auprès de nos concitoyens.

VERNISSAGE DE L’EXPOSITION « ALBERT DE GONDI ET SA FAMILLE, 1000 ANS D’INFLUENCE »
L’association Renaissance du Patrimoine a su nous proposer cette année une exposition de qualité qui a permis aux nombreux 
visiteurs d’apprendre encore beaucoup sur la Famille Gondi et son in-fluence sur notre territoire. 
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LIBRE EXPRESSION

La Taxe Foncière a été rééva-
luée uniformément en France 
de 7,1% en 2023 suivant une 
base locative réajustée par 
l’Etat. Il s’agit d’une hausse 
nationale et non locale.
Par ailleurs, le Conseil Muni-
cipal a voté en séance du 12 
avril 2023 un réaménagement 
de la Taxe Foncière, inchangée 
depuis 2017.
Il a ainsi été décidé d’exter-

naliser la contribution de 
272 000€ versée au SIBANO, 
s y n d i c a t  i nt e rc o m mu n a l 
en charge des installations 
sportives, en créant une taxe 
spécifique d’un montant équi-
valent, comme le fait Noisy Le 
Roi depuis des années.
La part communale de cette 
taxe reste inchangée à 24,74%, 
soit à un niveau bien inférieur 
à celui constaté dans un grand 

nombre de communes avoisi-
nantes.
C’est grâce au produit de la 
Taxe Foncière, ultime levier 
fiscal représentant pas moins 
de 50% de nos ressources 
communales, que nous finan-
cerons les besoins attendus 
pour le développement de 
notre commune et son adap-
tation aux nouvelles normes 
environnementales.

Rappelons que du fait de la 
suppression totale en 2023 
de la Taxe d’Habitation sur 
les résidences principales, la 
pression fiscale locale reste 
globalement inférieure à celle 
des années antérieures.

MAJORITÉ

VOTRE TAXE FONCIÈRE : DÉCRYPTAGE

REVENONS ENCORE …CE N’EST PAS CELUI QUI BOIT 
QUI TRINQUE

OPPOSITION

« BAILLY AVEC VOUS »

« BAILLY TOUJOURS MIEUX »FRANÇOISE CASTANET GUYARD, «BAILLY RÉUSSIT»

• Evitons toutes dépenses inutiles, faisons des économies.
Le coût du projet de réaménagement de la place du marché est 
dispendieux.
Le coût du projet est affiché à 1,6 millions d’euros.
Des travaux supplémentaires viendront grever ce montant. 
Comment seront-ils financés ?
Une subvention de 1 million d’euros ramènera le reste à charge 
pour la commune.
Cette subvention du département et de la région se retrouvera 
dans nos impôts.
Nous aurions dû éviter la construction d’une nouvelle structure.
Et limiter le projet à la rénovation de l’installation existante (ter-
rassement, électricité, eaux usées, sanitaires).

•Réalisons avec Noisy une étude d’opportunité de fusion des 
Communes de Bailly et Noisy.
Répondre simplement en Conseil Municipal que l’étude ne sera 
pas réalisée, les choses ayant changées, ne suffit pas.
Mais qu’est-ce qui a changé … !
Cette étude d’opportunité était une promesse de campagne des 
listes élues de Bailly et de Noisy.

Nous souhaitons que cette étude d’opportunité de la fusion des 
communes soit réalisée.
En même temps, avec un objectif de réduction des dépenses, nous 
proposons que soit redéfini le partage des responsabilités entre les 
Communes, le Syndicat Intercommunal de Bailly-Noisy (SIBANO) 
et la Communauté d’Agglomération Versailles Grand Parc.

•Et si, écoute, transparence et visibilité devenaient des principes 
de gestion de notre commune.

C’était aussi une promesse de campagne … !

BONNE NOUVELLE, LE MAIRE A TROUVÉ 440 K€ POUR NOTRE 
BUDGET, MAUVAISE NOUVELLE, IL LES PREND DANS NOTRE 
POCHE. Nous faisons face à une forte augmentation des impôts 
locaux, alors que 76 % des communes françaises ont choisi de les 
maintenir stables et 10 % ont baissé leur taux. Deux responsables :
L’État a revalorisé les bases, soit la valeur cadastrale locative des 
propriétés bâties et non bâties à l’échelle nationale. Indexée sur l’in-
dice des prix à la consommation, elle augmente de 7,09% pour tous 
les propriétaires et la commune encaisse 170 K€ de plus.
Le maire a transféré aux citoyens la charge de financer notre 
participation annuelle de 270 K€ au budget du SIBANO. Elle était 
jusque-là directement prélevée sur le budget propre de la commune. 
Pour ce faire, le maire a créé une nouvelle taxe de 2,89% dite de 
« syndicat de communes » .

Taxes foncières Commune Syndicat de communes 

Taxe 2022 24,74% sans objet

Taxe 2023 24,74% 2,89%

Cette décision a fait l’objet d’une demande de prise en compte auprès 
du Sibano avant même d’avoir été votée en conseil municipal ! 
Depuis 3 ans à Bailly, ce que maire veut, ses conseillers doivent. 
Une fois encore, une consultation sur la plateforme citoyenne aurait 
été utile. 
LES PAYEURS : nous tous 270 000€ de charges transférées et 
170 000€ de taxes en plus : nous offrons donc 440 000€ à la ville.  
Mais à quelles fins ?  Financer les dépenses de fonctionnement qui 
explosent et à la marge des dépenses d’investissement ? 
Nous sommes inquiets pour l’avenir. Il est bien beau de vouloir 
inaugurer du neuf, beaucoup de nos équipements sont anciens et 
ont besoin de travaux. Il nous parait prioritaire de les adapter aux 
nouvelles normes PMR et d’économie d’énergie. 
Et quand demain le Sibano aura besoin de plus pour en faire de 
même, nous devrons remettre la main à la poche !

OBTENEZ LES MEILLEURES
OFFRES POSSIBLES POUR 

VOTRE BIEN GRÂCE À
LA VENTE IMMOBILIÈRE 

INTERACTIVE !

POUR EN SAVOIR PLUS
CONTACTEZ-MOI

Le meilleur prix possible pour un bien, 
c’est celui qu’un acquéreur  

sera prêt à payer !  

06 32 71 55 52



699€
matelas Altesse
en 140x190

au lieu de 1399€

*

Matelas SIMMONS ALTESSE, 682 ressorts ensachés Sensoft Évolution®, soutien extra-ferme, hauteur 25 cm, Système NoFlip® (ne se retourne pas), garnissage lin, ouate 
Thermoplus et mousse de confort. Coutil Jacquard 100% Coton bio certifié GOTS (Global Organic Textil Standard). Fabrication Française. *Offre valable sur une sélection de produits 
signalés en magasin et dans la limite des stocks disponibles. **Etude réalisée en France par Qualimétrie pour Gabaon du 30 mars au 10 juillet 2023 auprès de 583 677 consommateurs.
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